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Beim Junior team sind nur Jugendliche..



Wir sind Basti und Philipp.
Wir veröffentlichen unsere erste Spiele sammlung.
Darauf sind wir stolz.

Philipp Piskol sagt:
Im Jahr 2011 war ich bei der Ferien freizeit in Sellin.
Bei der Ferien freizeit habe ich coole Leute kennen gelernt.
Deshalb bin ich im Jahr 2014 zum Junior team gegangen.
Damit ich selbst Betreuer bei der Ferien freizeit werden kann. 
Im Jahr 2018 habe ich die Ferien freizeit für 4 Jahre geleitet.
Ich wollte ehren amtlich arbeiten. 
Ehren amtlich arbeiten heißt:
Man arbeitet ohne Bezahlung. 
Und ich wollte Spaß haben. 
Ich habe noch mehr nette Leute kennen gelernt.
Wir sind zu einer tollen Gemeinschaft geworden.
Bei uns entstehen tolle Ideen. 
Seit dem Jahr 2018 bin ich im Vorstand von der Landes sport jugend.

Sebastian Büchner sagt:
In der Dessauer Stadt sport jugend wurde ich zum Jugend sprecher ge-
wählt.
Ich habe mich dann zu einem Junior team treffen angemeldet.
Alle waren sehr nett.
Ich wollte sofort mitmachen. 
Seitdem konnte ich an vielen Veranstaltungen teilnehmen.
• Lehr gänge.
• Ferien freizeiten.
• Veranstaltungen.
Bei solchen Veranstaltungen kann ich viel lernen.
Und ich kann mich für meine eigene Arbeit verbessern.
Seit dem Jahr 2022 bin ich ehren amtlicher Ausbilder.
Und ich bin im Vorstand von der Landes sport jugend.
Das macht mir viel Spaß.
Und ich kann so etwas verändern. 

LIEBE
SPORTFREUNDE
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Hinweis: 
Der Text ist in männlicher Form.
Das ist leichter zu lesen.
Wir meinen damit aber alle Menschen.



WER 

    wir sind:

WIR LIEBEN DEN SPORT.

UND WIR SETZEN UNS FÜR UNSEREN VEREIN EIN. 

WIR SIND EINE FREIWILLIGE GEMEINSCHAFT OHNE VERPFLICHTUNGEN.

WIR TREFFEN UNS 2 MAL IM JAHR FÜR EIN WOCHENENDE.

WIR SIND OFFEN FÜR ALLE.

UND WIR BRINGEN LEUTE MIT UNTERSCHIEDLICHEN INTERESSEN ZUSAMMEN.

WIR HELFEN BEI GROSSEN VERANSTALTUNGEN MIT. 

WIR ENTSCHEIDEN SELBST:

• WAS WIR TUN.

• WIE WIR UNS 

 EINBRINGEN WOLLEN.

WIR HELFEN BEI GROSSEN VERANSTALTUNGEN MIT. 



Was 

   wir wollen:

WIR WOLLEN SPASS UND GEMEINSCHAFT.

WIR WOLLEN UNS MIT ANDEREN AUSTAUSCHEN.

WIR WOLLEN EIGENE IDEEN UMSETZEN.

WIR WOLLEN DEN SPORT IN SACHSEN-ANHALT AKTIV MITGESTALTEN.

WIR WOLLEN NEUE SACHEN AUSPROBIEREN.

WIR WOLLEN KREATIV SEIN UND TRENDS SETZEN.

WIR WOLLEN UNS FACHLICH WEITER VERBESSERN.

UND WIR WOLLEN UNS FÜR UNSERE EHREN AMTLICHE ARBEIT FORT BILDEN.JEDER 

SOLL SICH FÜR SPORT EINSETZEN KÖNNEN.

DAS WOLLEN WIR UNTERSTÜTZEN.

WIR WOLLEN UNS FÜR UNSERE WERTE UND INTERESSEN EINSETZEN.

WIR WOLLEN ETWAS BEWEGEN. 

. .

SOLL SICH FÜR SPORT EINSETZEN KÖNNEN.

DAS WOLLEN WIR UNTERSTÜTZEN.

WIR WOLLEN ETWAS BEWEGEN. 

UND WIR WOLLEN UNS FÜR UNSERE EHREN AMTLICHE ARBEIT FORT BILDEN.JEDER 

WIR WOLLEN UNS FÜR UNSERE WERTE UND INTERESSEN EINSETZEN.
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DER LANDESSPORTJUGEND
JUNIORTEAM VON

FÜR WEN? 

Alle, die 14 Jahre oder älter sind.

KOSTEN?

Das Juniorteam ist kostenlos.

Zweimal im Jahr trifft es sich.

Das Geld dafür bekommst du von uns zurück.

FRAGEN? 

Stell deine Fragen an Anne Seiffert.

E-Mail: seiffert@lsb- 

sachsen-anhalt.de,

Telefon: 0345 5279 - 168

Alle jungen Menschen können sich im Junior team einbringen.
Die Jugendlichen können sich mit anderen austauschen.
Im Junior team kannst du den Jugend sport mit entwickeln.

Das Junior team 
• unterstützt die sportliche Jugend arbeit in Vereinen.
• organisiert eigene Projekte und Veranstaltungen.
Du kannst einfach zum Junior team gehen.
Dann gehörst du dazu.
Alle sind willkommen.
Alle sollen offen und respektvoll miteinander umgehen. 
Spaß und Gemeinschaft sind am wichtigsten.
Das Junior team trifft sich zweimal im Jahr.
Bei den Treffen geht es um neue Ideen und Projekte.
Du bist zwischen 14 und 27 Jahren?
Du bringst dich im Sport ein?
Du willst dich mehr im Sport einbringen?
Dann kannst du dich anmelden.
Die Internet seite ist: Sportjugend-sachsen-anhalt.de 
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Die Spiele sammlung ist ein Projekt vom Junior team. 
Es gibt noch viele andere Projekte.
Mit der Spiele sammlung soll das Junior team vielfältiger werden. 
Mit der Spiele sammlung sollen Menschen mit Sprach schwierigkeiten die 
Spiele besser benutzen können. 

Mit Sport kann man die Inklusion unterstützen.
Inklusion bedeutet:
Alle Menschen sollen überall dabei sein.
Alle Menschen werden beteiligt.
Bei Sport spielen können sich Menschen kennen lernen.
Deshalb haben wir diese Spiele sammlung entwickelt.

Es gibt 10 Spiele.
Bei 5 Spielen wird nicht gesprochen. 
Die anderen 5 Spielen unterstützen das Deutsch lernen.

Bei Sport spielen können sich Menschen kennen lernen.
Deshalb haben wir diese Spiele sammlung entwickelt.

Bei 5 Spielen wird nicht gesprochen. 
Die anderen 5 Spielen unterstützen das Deutsch lernen.
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SPIELESAMMLUNG 
- DAS PROJEKT

SPRACHSENSIBLE
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Mitspieler: 4 Personen oder mehr   Alter: 6 Jahre oder älter
Ort: Sport halle oder Sport platz    Was für ein Spiel: Lauf spiel
Spiel zeit: 5 bis 10 Minuten     Material: keins

Spiel beschreibung:
Eine Person ist der Fänger.
Alle anderen müssen vor dem Fänger weglaufen.
Der Fänger startet auf einer Seite vom Spiel feld.
Alle anderen stehen auf der anderen Seite vom Spiel feld.
Der Fänger versucht alle einzufangen.
Eingefangene Personen werden auch zu Fängern.
Alle Fänger halten sich an den Händen fest. 
So bilden sie eine Kette.
Vielleicht reißt die Kette.
Dann dürfen die Fänger keine Person mehr einfangen.
Sie müssen erst die Kette wieder herstellen.
Irgendwann sind alle eingefangen.
Dann ist das Spiel zu Ende.

Das Spiel ist von Quentin und Tim und Chris.

FANGEN
KETTEN
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Mitspieler: 5 Personen oder mehr   Alter: 10 Jahre oder älter
Ort: überall      Was für ein Spiel: Sprach spiel
Spiel zeit: 5 Minuten     Material: Vielleicht Karten mit   
                 den Merkmalen
Spiel beschreibung:
Alle müssen sich nach einem Merkmal sortieren.
Das Merkmal ist zum Beispiel der Geburtstag oder die Schuh größe.
Das Merkmal wird laut gesagt.
Oder das Merkmal wird als Bild gezeigt.
Dann sortieren sich alle.
Dabei dürfen die Spieler nicht sprechen.

Veränderung:
Die Spieler müssen beim Sortieren auf einer Bank stehen.
Oder die Spieler müssen dabei mit einem Fuß auf einem Seil stehen.
Gegen einander spielen:
Zwei Mannschaften spielen gegen einander.
Eine Mannschaft ist zuerst fertig.
Diese Mannschaft gewinnt.

Das Spiel ist von Quentin 
und Tim und Chris. 

SORTIEREN
STUMMES
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HANDBALL
ZAHLEN-

Mitspieler: 10 bis 20 Personen  Alter: 8 Jahre oder älter
Ort: Sport halle oder Handball feld Was für ein Spiel? Zusammen arbeit
Spiel zeit: 15 bis 30 Minuten   Material: Vielleicht Karten mit Zahlen

Spiel beschreibung:
Es gibt 2 Mannschaften.
Jeder Spieler bekommt eine Zahl.
Beide Mannschaften haben die selben Zahlen.
Am Anfang werden 2 oder 3 Zahlen gesagt oder gezeigt.
Alle Spieler mit dieser Zahl dürfen sich nicht bewegen.
Aber sie dürfen den Ball noch annehmen und anderen Spielern zuwerfen.
Alle anderen spielen normal Hand ball.
Nach 2 bis 3 Minuten werden neue Zahlen genannt.
Jetzt dürfen sich die Spieler mit den neuen Zahlen nicht bewegen.

Veränderung:
Es wird ein Tor geschossen.
Dann kann eine weitere Aufgabe gegeben werden.
Zum Beispiel:
Der Ball ist links ins Tor gegangen. 
Dann müssen die Spieler Liege stütze machen.
Der Ball ist in der Mitte ins Tor gegangen.

Dann müssen die Spieler Hampel männer machen.
Der Ball ist rechts ins Tor gegangen.
Die Spieler müssen Knie beugen machen. 

Das Spiel ist von Pepe und Leonard und Felix. 

.

.

.

.

.

.

...



11

Mitspieler: 18 Personen oder mehr  Alter: 6 Jahre oder älter
Ort: überall      Was für ein Spiel? Hindernis lauf
Spiel zeit: Lässt sich anpassen  Material: Bänke, Reifen, Hocker

Spiel beschreibung:
Es werden 3 gleiche Hindernis läufe aufgebaut.
Dann werden 3 Mannschaften gebildet.
In jeder Mannschaft gibt es 3 Paare.
In jedem Paar hat eine Person die Augen verbunden.
Die andere Person kann alles sehen.
Die Paare laufen dann zusammen durch den Hindernis lauf.
Die sehende Person führt dabei die Person mit den verbundenen Augen. 
In einem Team sind alle 3 Paare am schnellsten.
Dieses Team gewinnt.
Danach können die sehende Person und die Person mit den verbunden Augen 
tauschen. 

Das Spiel ist von Pepe und Leo und Felix. 

tauschen. 

Das Spiel ist von Pepe und Leo und Felix. 

Danach können die sehende Person und die Person mit den verbunden Augen 

Das Spiel ist von Pepe und Leo und Felix. 
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HINDERNIS LAUF
BLINDEN-
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MEMORY
MENSCHEN-

Mitspieler: 8 Personen oder mehr		 Alter: 8 Jahre oder älter
Ort: überall					     Was für ein Spiel? Zusammen arbeit
Spiel zeit: 10 bis 15 Minuten			  Material: keins

Spiel beschreibung:
Es werden Paare gebildet.
Ein Paar ist das Sucher-Paar.
Jedes Paar denkt sich eine Bewegung aus.
Zum Beispiel einen Hampel  mann.
Das Paar zeigt dem Spiel leiter die Bewegung. 
Damit die Paare nicht die gleiche Bewegung machen. 

Dann verteilen sich die Paare im Raum. 
Das Sucher-Paar muss jetzt die Paare mit der gleichen Bewegung finden.
Das Sucher-Paar nennt immer den Namen von einem Spieler.
Der Spieler macht dann seine Bewegung vor. 
Das Sucher-Paar findet ein richtiges Paar.
Das Paar kann sich dann an die Seite setzen. 

Das Spiel ist von Lisa und Basti und Miri und Antonia.
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Mitspieler: 4 Personen oder mehr  Alter: 8 Jahre oder älter
Ort: Sport halle     Was für ein Spiel? Zusammen arbeit
Spiel zeit: 10 bis 15 Minuten   Material: keins

Spiel beschreibung:
Alle Spieler sitzen im Kreis und es gibt eine Aufgabe.
Zum Beispiel auf Zehen spitzen laufen.

Dann sagen die Spieler:
Knall Knall Knall 
Wir fliegen jetzt ins All!
Danach zählen die Spieler von 10 bis 0 runter.
Dann machen die Spieler die Aufgabe. 
Dabei laufen alle in der Sport halle umher.
Dann kommt ein Befehl und alle setzen sich wieder hin. 

Das Spiel ist von Basti und Lisa und Miri und Antonia. 
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– WIR FLIEGEN JETZT INS ALL
KNALL KNALL KNALL
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REISE
PINGUIN

Mitspieler: 5 Personen oder mehr  Alter: 4 bis 6 Jahre
Ort: Sport halle     Was für ein Spiel? Zusammen arbeit
Spiel zeit: 10 bis 15 Minuten   Material: Teppich fliesen        
               Hoch sprung matte
Spiel beschreibung:
In der Mitte liegt eine Hoch sprung matte.
Alle Spieler stehen am Rand von der Halle.
Alle Spieler stehen auf Teppich fliesen.
Es gibt eine Teppich fliese mehr als es Spieler gibt.
Alle Spieler müssen auf die Hoch sprung matte kommen.
Dabei müssen die Spieler aber immer auf den Teppich fliesen bleiben.
Die Spieler dürfen den Boden nicht berühren. 
Die Spieler müssen miteinander reden 
und zusammen zu der Hoch sprung matte kommen.

Das Spiel ist von Lisa und Antonia und Basti.

.

.

.
. .

.

..

.
.

.

. .

.
.



15

.

Mitspieler: ab 2 Personen   Alter: ab 8 Jahren
Ort: Turn halle, Sport platz   Was für ein Spiel?  Zusammen arbeit
Spiel zeit: 5 bis 15 Minuten   Material: keins

Spiel beschreibung:
Es werden 3 Bereiche für die 3 Artikel bestimmt.
Die 3 Artikel sind:
• der,
• die,
• das.

Die Spieler stehen zwischen den 3 Bereichen.
Der Spiel leiter sagt ein Nomen.
Ein Nomen ist zum Beispiel Haus. 
Die Spieler laufen dann zu dem passenden Artikel. 
Also zu dem Artikel das. 
Weil man das Haus sagt.

Veränderung:
Es können verschiedene Bewegungs aufgaben gegeben werden. 
Zum Beispiel wie eine Ente laufen. 
Oder wie ein Krebs laufen. 

Das Spiel ist von Quentin und Tim und Chris. 

RENNEN
ARTIKEL
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GESCHICHTE
BEWEGUNGS-

Mitspieler: ab 5 Personen   Alter: ab 9 Jahren
Ort: überall     Was für ein Spiel? Zusammen arbeit
Spiel zeit: 10 bis 15 Minuten   Material: keins

Spiel beschreibung:
Jede Person sagt der Reihe nach ein Wort.
Zu dem Wort macht die Person eine Bewegung.
Die nächste Person wiederholt das Wort. 
Dann sagt die Person ein neues Wort. 
Dazu macht die Person eine neue Bewegung. 
Die nächste Person wiederholt dann alle Wörter und Bewegungen.
Dann sagt die Person wieder ein neues Wort.
Und macht dazu eine Bewegung. 
Die Wörter sollen eine Geschichte erzählen.
Die Wörter müssen also zusammen passen.

Das Spiel ist von Lisa und Antonia und Basti. 

.

.

.

.



17

Mitspieler: 4 Personen oder mehr  Alter: ab 8 Jahren
Ort: überall      Was für ein Spiel?  Zusammen arbeit
Spiel zeit: 10 Minuten    Material: keins

Spiel beschreibung:
Eine Person ist der Fänger.
Der Fänger steht auf einer Seite.
Alle anderen stehen auf der anderen Seite.
Die anderen sagen den Spruch:

Herr Fischer, Herr Fischer!
Welche Fahne weht heute?

Der Fänger sagt dann eine Farbe.
Zum Beispiel Gelb.
Manche Personen haben etwas in Gelb an.
Diese Personen heben die Hand. 
Diese Personen dürfen vom Fänger nicht gefangen werden.
Dann rennen alle auf die anderen Seite.
Der Fänger fängt manche Personen.
Diese Personen sind jetzt auch Fänger.

Das Spiel ist von Basti und Lisa und Miri und Antonia.

.
.

WELCHE FAHNE WEHT HEUTE 
HERR FISCHER, HERR FISCHER

.
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www.facebook.com/sportjugendsachsenanhalt

www.instagram.com/sportjugendsachsenanhalt

www.youtube.com/sportjugendsachsenanhalt

www.sportjugend-sachsen-anhalt.de
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